
 
VERBALE CONSIGLIO DEL 20.05.2022 

Convocazione Prot. N° 335 del 05.05.2022. 

L’anno duemilaventidue, il giorno venti del mese di maggio alle ore 18:00 trovarsi riunito in 
videoconferenza, il Consiglio Direttivo della Federazione degli Ordini dei Dottori Agronomi 
e dei Dottori Forestali della Regione Lombardia per discutere il seguente ordine del giorno:  

Ordine del giorno:  
1. Approvazione verbale seduta precedente del 08.04.2022  
2. Definizione modalità̀ ricerca nuova figura 
3. Definizione dettagli incontro del 31.05.22 a Varese 
4. Considerazioni su “disegno di legge 2213 art. 2”  
5. Esami di stato 
6. Varie ed eventuali 
  
Sono presenti i dottori agronomi (A-Z Cognome): 

- Dott. Giampietro Bara – Presidente ODAF Brescia 
- Dott. Emanuele Cabini – Presidente ODAF Cremona  
- Dott.ssa Claudia Castiglione – Presidente ODAF Bergamo 
- Dott. Ettore Frigerio – Presidente ODAF Como, Lecco, Sondrio 
- Dott. Claudio Leoni – Presidente ODAF Mantova 
- Dott.ssa Francesca Oggionni – Presidente ODAF Milano 
- Dott. Marco Ribolzi – Presidente ODAF Varese  

 
1.  Approvazione verbale seduta precedente del 08.04.2022  

Il Presidente legge il verbale per approvazione della precedente seduta del 08.04.22.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

2. Definizione modalità̀ ricerca nuova figura 
Il dott. agr. Ribolzi presenta la disponibilità del dott. agr. Tolasi di coprire a scavalco le 
mansioni del nuovo assunto. Si valuta la possibilità di una collaborazione temporanea 
con un’impiegata dell’ODAF Brescia, ma da quando si apprende dal dott. agr. Bara, non 
è disponibile. Si delibera di riaprire i termini del bando per proseguire la selezione. 
Contestualmente la dott.ssa Oggionni si impegna a prendere contatti con IED Istituto 
Europeo di Design Spa, con il quale ha già avuto un colloquio al fine di ricercare una 
persona col giusto profilo per le esigenze della Federazione. 
 

3. Definizione dettagli incontro del 31.05.22 a Varese  
I presidenti si dividono le mansioni organizzative e logistiche per l’organizzazione 
dell’evento di Varese. Si analizza l’elenco provvisorio degli iscritti e si propone una recall 
per promuovere l’evento con la newsletter FODAF e dei singoli ODAF.  



 
Ribolzi raccomanda ai consiglieri di sollecitare l’adesione all’evento tra gli iscritti 
ciascuno del proprio Ordine Provinciale, al fine di ottimizzare le problematiche 
organizzative. Si approva la locandina dell’evento. 
Si prevede inoltre di far realizzare le spillette del Fodaf, penne Fodaf e altri gadget ormai 
esauriti da distribuire ai prossimi eventi.  
 

4. Considerazioni su “disegno di legge 2213 art. 2”  

Il presidente Ribolzi informa i presenti di aver ricevuto da un proprio iscritto una 
segnalazione circa il suddetto disegno di legge con la quale pone il dubbio che la parola 
“agroecologia” contenuta nel disegno di legge possa essere un primo passo per far 
rientrare nelle sovvenzioni previste anche pratiche agricole non convenzionali e 
scientifiche (ad es. biodinamiche) già bocciate in Parlamento.   
Si chiede al presiedente di FODAF di segnalare al CONAF e alla presidente nazionale 
dott. Sabrina Diamanti di fornire dei chiarimenti, o tentare di intervenire in modo 
istituzionale con monitoraggio parlamentare della questione. 
 

5. Esami di stato  

Il consiglio, incaricato di selezionare i candidati per la nomina dei commissari agli esami 
di stato per le sessioni 2022, in base alle candidature pervenute a mezzo PEC entro il 
termine previsto: 

 visti gli argomenti di specializzazione di ciascun candidato 
 applicando la regola della rotazione 
 nel rispetto delle quote rosa 

delibera di nominare i seguenti colleghi quali componenti della Commissione Esami di 
Stato 2022: 

Presidente effettivo: dott. agronomo Moro Alessandro Odaf Cremona 

Presidente supplente: dott. agronomo Leoni Claudio Odaf Mantova 

Membri effettivi: 

dott. agronomo Cabini Emanuele Odaf Cremona 
dott. agronomo Carugati Alessandro Enrico Odaf Varese 
dott. forestale Caso Andrea Guido Odaf Milano 
dott. agronomo Tartarini Cesare Odaf Milano 
 
Membri supplenti: 
 
dott.ssa agronomo Maffi Veronica Odaf Milano 
dott. agronomo Turconi Paolo Odaf Milano 
dott. agronomo Ventura Corrado Odaf Milano 



 
dott. agronomo Vismara Luigi Odaf CO-LC-SO 
 

6. Varie ed eventuali  

6a) Preventivo Alma Laurea: Non essendo alla data del consiglio arrivato il preventivo 
definitivo, il consiglio delibera il rinnovo del contratto se di importo compreso tra i 1.300 ed i 
1.500 €. come negli anni precedenti,  

Il dott. Bara fa presente che il dipartimento “La professione per lo sviluppo sostenibile” ha 
previsto: 

- attivazione indirizzario neo-laureati attraverso Università Statale di Milano;  
- attivazione indirizzario neo-laureati attraverso Alma laurea per i residenti in Lombardia;  

Il Consiglio discute se sia corretto inviare gli inviti per l’Esame di Stato anche a categorie 
affini (es. architetti paesaggisti, scienze naturali, ingegneri ambientali, ecc.). Dopo breve 
discussione si concorda all’unanimità di indirizzare tramite Alma Laurea ai soli studenti delle 
lauree abilitanti maggiormente presenti per l’iscrizione all’Albo dei Dottori agronomi e Dottori 
forestali. 

6b) Il consiglio decide di partecipare all’evento in presenza già concordato con l’Università 
di Brescia per il prossimo 9 giugno. Con successive mail verranno definiti gli argomenti di 
intervento del presidente di Fodaf, del Presidente di Odaf BS, ed eventuali altri colleghi 
specializzati in specifici settori. 

6c) Patrocinio Evento Fienagione a Pandino (CR) 

Il dott. Cabini illustra l’evento di una giornata intera che la società Edagricole sta 
organizzando a Pandino. Preso atto dei contenuti pubblicati sulla locandina, degli argomenti 
trattati, e valutata la competenza dei relatori, il consiglio delibera di patrocinare l’evento 
come anche come FODAF Lombardia. Si richiede che il dott. Cabini si faccia portavoce per 
far inserire nei saluti istituzionali anche un rappresentante di Fodaf Lombardia.  

6d) Chiarimento sulle opere strutturali minori  
 
A seguito del ricevimento da parte di R.L. di una delibera con oggetto:” Interventi privi di 
rilevanza nei riguardi della pubblica incolumità”, il Consiglio formula richiesta al dipartimento 
“La professione per lo sviluppo sostenibile” di verificare se tale delibera regionale preveda 
la possibilità di progettazione di opere in elenco anche agli iscritti all’albo dei Dottori 
agronomi e forestali 
  

6e) Agrotecnici 

In considerazione della divulgazione a vari livelli di una locandina pubblicitaria con la quale 
il Collegio nazionale degli Agrotecnici invita anche i laureati in Scienze Agrarie e Forestali 
ad iscriversi al loro collegio, si decide di scrivere ufficialmente al Conaf al fine di una presa 
di posizione per la questione del problema degli agrotecnici a livello nazionale e regionale, 



 
chiedendo inoltre al Conaf di portare la questione tra i primi punti all’O.d.G. della prossima 
assemblea dei presidenti. 

6f) La dott. agr. Castiglione propone, su indicazione della presidente nazionale, la possibilità 
di organizzare un convegno di mezza giornata in occasione del Landscape festival a 
Bergamo che si svolgerà il prossimo 8 – 25 settembre 
La dott.ssa Castiglione illustra a grandi linee l’evento che si svolgerà in collaborazione tra 
CONAF ed ODAF di Bergamo, chiedendo se fosse possibile avere anche il patrocinio di 
Fodaf Lombardia. Il consiglio delibera all’unanimità la concessione del patrocinio. 
Per quanto riguarda la parte organizzativa la dott.ssa Castiglione inoltrerà prossima mail 
con i dettagli dell’evento per la ricerca di colleghi esperti ed interessati ad una eventuale 
presentazione. Sempre la dott.ssa Castiglione fa però presente che i tempi sono abbastanza 
ristretti in quanto l’organizzazione richiede entro fine maggio l’eventuale argomento da 
presentare. 
 

6g) A seguito di un breve incontro conoscitivo avvenuto in videoconferenza tra alcuni 
consiglieri di Fodaf (o loro delegati) ed il rappresentante di una ditta specializzata nella 
gestione della transizione digitale, il consiglio valuta il breve report fornito riguardante una 
prima sommaria analisi del report sulla transizione tecnologica e prime considerazioni 
inerenti allo stato dei siti web istituzionali. Si ritiene che i tempi non siano ancora maturi per 
una discussione in merito soprattutto in considerazione del fatto che il Conaf sta rinnovando 
i propri siti internet ai quali gli Ordini provinciali fanno riferimento per l’utilizzo. La discussione 
viene rimandata a dopo che saranno note le caratteristiche dei nuovi siti Conaf. 
La dott.ssa Oggionni ritiene importante chiedere un preventivo formulato per step che 
consenta a ciascuno di aderire in caso di volontà ma secondo uno schema che vede ogni 
ordine chiamato a pagare in base alle proprie esigenze. 
Si ritiene di chiedere anche un altro preventivo. 
 
6h) Il consiglio approva di concedere il patrocinio per l’evento promosso da “City'scape city-
energy&tourism landscape” che si svolgerà il prossimo 16 e 17 giugno presso il Salone 
d'Onore della Triennale di Milano. 
 

Non avendo null’altro da deliberare, la seduta si conclude alle ore 20.15. 

 

Il segretario FODAF Emanuele Cabini 

 

Il Presidente FODAF Marco Ribolzi 

 

Milano, 20.05.2022. 


